

# ENSEMBLE NOUS POUVOIRONS

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Paris, le 18 octobre 2021

### **Une campagne d'information sur le cancer du poumon pour améliorer les connaissances sur la maladie et les bénéfices d'une prise en charge précoce**

Le cancer du poumon est une maladie peu connue du grand public, **7 français sur 10** s'estiment mal informés sur les principaux symptômes associés à cette maladie qui effraie<sup>(1)</sup>. **61%** des Français jugent le cancer du poumon extrêmement grave et en ont particulièrement peur<sup>(1)</sup>. **Pourtant, une prise en charge précoce peut augmenter considérablement les chances de guérison<sup>(2)</sup>**. En effet, le diagnostic de la maladie est souvent établi trop tardivement du fait de l'absence de symptômes caractéristiques : lorsqu'ils sont diagnostiqués à un stade métastatique, seuls **4%** des patients sont encore en vie 5 ans après<sup>(2)</sup>. Ce chiffre s'élève à plus de **50%** lorsque le diagnostic est précoce<sup>(2)</sup>.

Ce manque d'information touche également les médecins qui diagnostiquent le cancer du poumon : **68%** d'entre eux considèrent finalement savoir peu de choses sur ce cancer<sup>(1)</sup>. « Face à la problématique de santé publique que représente le cancer du poumon, les acteurs de la prise en charge de la maladie sont mobilisés. Nous souhaitons tout mettre en œuvre pour augmenter les chances des patients grâce à une meilleure prise en charge », explique le Pr Sébastien Couraud, chef du service de pneumologie des Hospices Civils de Lyon.



UNE AMBITION COMMUNE :  
**ÉLIMINER LE CANCER DU POUMON COMME CAUSE DE DÉCÈS.**

## Deux campagnes d'information à destination des professionnels de santé et du grand public

Avec la volonté d'améliorer la prise en charge des patients grâce à une détection précoce du cancer du poumon, le collectif « **Ensemble nous poumons** » s'est constitué. Son ambition est d'éliminer le cancer du poumon comme cause de décès. Sa conviction est que l'information est le premier moyen de lutte contre la maladie. Le Collectif « **Ensemble nous poumons** » a donc pour objectif d'informer sur la maladie (facteurs de risque, symptômes, diagnostic, traitements).

Une première campagne de communication destinée aux **professionnels de santé** a été diffusée de février à avril 2021 dans la presse professionnelle. Le dispositif était constitué d'un publi-rédactionnel, d'informations et d'une vidéo diffusée sur les réseaux sociaux et du site internet [ensemblenouspoumons.fr](http://ensemblenouspoumons.fr).

Ce site est également constitué d'un **espace grand public** car le collectif « **Ensemble nous poumons** » lance une deuxième campagne de sensibilisation à destination des Français. Cette prise de parole lancée en juin jusqu'à novembre est constituée de 3 annonces presse grand public à la tonalité positive, qui invitent tout un chacun à savoir, agir et avancer grâce à une meilleure information sur les facteurs de risque, les symptômes et les bénéfices d'une prise en charge précoce. Ce message sera également relayé par une affiche présente dans la salle d'attente des médecins généralistes. Ces derniers sont en effet au cœur de ce dispositif d'information.



Notre ambition et celle du Collectif « **Ensemble nous poumons** » est multiple : informer sur les facteurs de risque et les symptômes d'alerte, sensibiliser les fumeurs comme les non-fumeurs, afin de diagnostiquer beaucoup plus précocement la maladie. C'est un enjeu majeur pour accéder à une meilleure prise en charge », poursuit Laure Guéroult-Accolas, fondatrice de l'association Patients en réseau – Mon Réseau Cancer du Poumon, aux côtés de Jean-Pierre Lassaïgne, président de l'association De l'Air !

**CANCER DU POUMON**  
**ENSEMBLE NOUS POUVONS AVANCER**

**LE SAVIEZ-VOUS ?**  
Une détection précoce du cancer du poumon augmente fortement les chances de guérison <sup>(1)</sup>

Pourtant, aujourd'hui, 75% des personnes sont diagnostiquées à un stade avancé<sup>(1)</sup>

TOUX PERSISTANTE	MODIFICATION DE LA VOIX
FATIGUE PROLONGÉE	PERTE DE POIDS
DIFFICULTÉ À RESPIRER	SI VOUS PRÉSENTEZ CES SYMPTÔMES <sup>(2)</sup> , N'ATTENDEZ PAS, PARLEZ-EN À VOTRE MÉDECIN

\* Ces symptômes ne signifient pas nécessairement que vous avez un cancer. Ils peuvent, en effet, être la conséquence d'autres problèmes de santé.  
1. Haute Autorité de Santé. Guide du patient de son cancer, tumeur maligne, affection maligne du tissu lymphatique ou hématopoïétique. Cancer broncho-pulmonaire (en ligne). Juillet 2013.  
2. NCI. Cancer du poumon : les symptômes possibles. <https://www.e-cancer.fr/Patients-et-proches/Le-cancer/Cancer-du-poumon/Symptomes>

POUR EN SAVOIR PLUS, RENDEZ-VOUS SUR [ENSEMBLENOUSPOUMONS.FR](http://ENSEMBLENOUSPOUMONS.FR)

De l'Air! mon réseau cancer du poumon Avec le soutien institutionnel de AstraZeneca

**ENSEMBLE NOUS POUVONS**

Affiche d'information disponible en salle d'attente

# Le collectif « Ensemble nous poumons »

Pluridisciplinaire, le collectif « Ensemble nous poumons » est constitué d'oncologues, de radiothérapeutes, de pneumologues, de chirurgiens thoraciques, de radiologues, de médecins généralistes, d'associations de patients et du laboratoire AstraZeneca :

- **Pr Sébastien Couraud**  
Chef de service pneumologie de l'hôpital Lyon Sud
- **Dr Olivier Leleu**  
Chef de service de pneumo-oncologie au Centre hospitalier d'Abbeville
- **Dr David Boulate**  
Chirurgien thoracique à l'hôpital Nord de Marseille
- **Dr Caroline Caramella,**  
Radiologue à l'hôpital Marie Lannelongue
- **Pr Mathieu Lederlin**  
Président de la Société d'imagerie thoracique et radiologue au CHU de Rennes
- **Dr Nicolas Benoît**  
Pneumologue libéral à Amiens
- **Dr Hervé Léna**  
Pneumologue au CHU de Rennes
- **Pr Paul Hofman**  
PU – PH en Pathologie au CHU de Nice
- **Jean-Pierre Lassaïgne**  
Président de l'association De l'Air !
- **Laure Guérout-Accolas**  
Fondatrice de l'association Patients en réseau – Mon Réseau Cancer du Poumon
- **Leslie Manot et Yannick Piau**  
membres de l'association Patients en réseau

Tous se mobilisent pour la lutte contre le cancer du poumon, une démarche qui fait écho à la **stratégie décennale 2021-2030 de lutte contre les cancers de mauvais pronostic** lancée par Emmanuel Macron en février dernier.

Pour toujours mieux informer et sensibiliser sur la maladie, le Collectif organise également une émission qui sera prochainement diffusée sur la page Facebook Vivre Avec un cancer du poumon. A cette occasion, le Pr Sébastien Couraud, Laure Guérout-Accolas, Fondatrice de l'association Patients en réseau – Mon Réseau Cancer du Poumon et Jean-Pierre Lassaïgne, Président de l'association De l'Air ! répondront aux interrogations des internautes sur le cancer du poumon.

## Bibliographie

1. *Enquête Ipsos AstraZeneca. 6 001 personnes interrogées*, de février à mars 2019 et 437 professionnels de santé interrogés (Médecins généralistes, pneumologues et oncologues). Données analysées par la méthode du Rim Weighting.
2. Haute Autorité de Santé. Guide du parcours de soin. Tumeur maligne, affection maligne du tissu lymphatique ou hématopoïétique. Cancers broncho-pulmonaires [en ligne]. Juillet 2013.

### À propos d'AstraZeneca en oncologie

AstraZeneca mène une révolution en oncologie avec l'ambition de proposer des traitements contre tous les types de cancer, fondée sur la science pour comprendre le cancer dans toutes ses complexités afin de découvrir, développer et proposer aux patients des médicaments qui peuvent transformer leur vie. Nous mettons l'accent sur certains des cancers les plus difficiles à traiter. C'est grâce à une innovation constante qu'AstraZeneca a bâti l'un des portefeuilles et pipelines les plus diversifiés de l'industrie pharmaceutique, pouvant potentiellement catalyser les changements dans la pratique de la médecine et transformer l'expérience des patients. AstraZeneca a l'ambition de contribuer à redéfinir le traitement du cancer et à éliminer, un jour, le cancer comme cause de décès.

### À propos d'AstraZeneca

AstraZeneca (LSE/STO/NYSE: AZN) est une entreprise biopharmaceutique internationale guidée par la science qui se concentre sur la recherche, le développement et la commercialisation de médicaments de prescription, principalement dans trois domaines : oncologie ; maladies cardiovasculaires, rénales et métaboliques ; maladies respiratoires et immunologie. Basé à Cambridge au Royaume-Uni, AstraZeneca est présent dans plus de 100 pays et ses médicaments innovants sont utilisés par des millions de patients à travers le monde. Veuillez consulter [astrazeneca.fr](http://astrazeneca.fr) et suivre l'entreprise sur Twitter @AstraZenecaFR

### ASTRAZENECA

Hélène Bléher  
07 61 87 57 15  
[helene.bleher@astrazeneca.com](mailto:helene.bleher@astrazeneca.com)

### 37.2°

Florence MILLET  
06 62 01 77 61  
[florence@millet-rp.fr](mailto:florence@millet-rp.fr)